

新年度のご挨拶と JSNP 情報 (JSNP 理事長通信)

JSNP 会員各位

新年度を迎え、新しいご活動でお忙しくされていらっしゃるものと拝察申し上げます。今年度も、JSNP 学会活動にご参加、ご理解、ご支援をいただけますよう、何卒よろしくお願い申し上げます。

本年の第 48 回 JSNP 年会は、中込和幸先生が年会長をお務め下さり、第 28 回日本臨床精神神経薬理学会年会 (年会長: 渡邊衡一郎先生) との合同年会として、2018 年 11 月 14-16 日 (水-金) に東京ドームホテルで開催いたします。6 つの口演会場の他にポスター・展示会場があり、そのプログラムはランチョンセミナーなども含めほぼ決まったようです。ぜひプログラムの公開をお楽しみにお待ちください。4 月で科研費などの採否がわかり、今年度の研究費のご予定を立てておられることと思います。ぜひ JSNP2018 での発表・ご参加をご予定いただけますよう、よろしくお願い申し上げます。

2019 年は、10 月 11-13 日 (金-日) に福岡国際会議場で行われ、第 49 回 JSNP 年会長は宮田久嗣先生がお務め下さります。第 6 回アジア神経精神薬理学会大会 (大会長: 池田和隆、副大会長: 下田和孝先生、染矢俊幸先生) と第 29 回日本臨床精神神経薬理学会年会 (年会長: 吉村玲児先生) との同時開催となります。既にシンポジウム提案方法のお問い合わせや企業からの協賛申し込みも多数いただいております。こちらでもぜひご予定いただけますようお願い申し上げます。

2020 年は JSNP 設立 50 周年の記念すべき年会となります。この 4 月に東北大学副学長にご就任された大隅典子先生に年会長をお引き受けいただいております。また、日本生物学的精神医学会 (理事長: 尾崎紀夫先生)、日本精神薬学会 (理事長: 吉尾隆先生) との合同年会として、それぞれ年会長は吉川武男先生と吉尾隆先生がご担当下さります。

2018、2019、2020 年のいずれの年会も何卒よろしくお願い申し上げます。

当学会の新機関誌の Neuropsychopharmacology Reports へのご投稿数も順調に伸び、4 月 14 日の理事会時点で既に 23 編のご投稿となっていると宮川剛編集委員長からご報告がありました。オンラインジャーナルなのでアクセプト論文は直ぐに公開されますが、3 か月ごとに号としてまとまることとなっており、記念すべき第 1 号が下記の通り 3 月に発行されました。第 38 巻となっているのは、日本神経精神薬理学雑誌から引き継いでいるためです。

Neuropsychopharmacology Reports, Volume 38, Issue 1

<https://onlinelibrary.wiley.com/toc/2574173x/38/1>

このように順調と思われる Neuropsychopharmacology Reports ですが、実は試練となる状況にもなっております。MEDLINE を管轄している米国の National Library of Medicine (NLM) が、1 年以上前から日本神経精神薬理学雑誌の MEDLINE 掲載を取りやめていたことが最近判明いたしました。JSNP では 30 年以上の間、発行のたびに雑誌を NLM にお送りし、データベースの構築に協力してきました。しかし、古くから掲載してきた雑誌は審査を受けずに掲載していたので、一度掲載をやめて審査をし直すとの NLM の一方的な決定がなされていたことがわかりました。しかも、NPPR 誌への移行の関係で何度も NLM と連絡を取り合っていたにもかかわらず、連絡先が分からなかったとの理由で何の連絡もなく一方的に掲載が打ち切られていました。PubMed 検索で検出される論文であることは、今の時代極めて重要ですので、しばらくの間、著者の先生方へご迷惑をおかけすることを心よりお詫び申し上げます。現在、早期の再掲載へ向けて複数の手を打っておりますので、1 年以内に正常化すると思っております。このような試練を迎えてはおりますが、新しい MEDLINE 掲載基準は日本神経精神薬理学雑誌の状況ではとてもクリアできないものですので、NPPR にリニューアルしていたことはやはり良かったと思われまます。会員の皆様のご理解と引き続きのご支援を心よりお願い申し上げます。

2018 年 6 月 16-19 日にウィーンで開催される国際神経精神薬理学会 (CINP) 世界大会に関しましては、国際学術委員会 (新田淳美委員長)、学術賞選考委員会 (曾良一郎委員長)、広報委員会 (橋本亮太委員長) の 3 つの委員会が連携して、JSNP Excellent Presentation Award for CINP2018 とアジアナイト (2018 年 6 月 17 日 (日) 午後 7 時 30 分から 9 時 30 分、幹事: 北市清幸先生) を準備しております。

アジアナイト参加費は無料ですが、事前登録が必要ですので、まだご登録されていない方々はぜひお忘れなくご登録いただけますようお願い申し上げます。6月18日(月)昼に予定していたAsCNP2019のプレコンファレンスは、同日午後1時から2時30分のサテライトセッションに格上げされ、やはり大日本住友製薬様との共催で実施いたします。ぜひご参加をご検討いただけますようお願い申し上げます。

アジアナイト参加登録サイト

<https://goo.gl/forms/OGKrzjk00rqSHXsS2>

CINP2018 世界大会 (ウィーン)

<http://cinp.org/vienna/>

総務委員会(山田清文委員長)では、2年ごとの会員名簿を作成いたしましたので、間もなくJSNPホームページの会員専用ページでアクセスできるようになります。また、菊地哲朗理事が進めている賛助会員制度アンケートの結果を踏まえ、賛助会員を法人会員と改め、ベネフィットを明確にいたしました。この改定の後、既に3社が法人会員としてご入会下されました。さらに2度目となるアンケートを実施して、さらに企業ニーズを明らかにしております。

統合失調症薬物治療ガイドラインタスクフォース(石郷岡純委員長)では、当タスクフォースで作成された「統合失調症薬物治療ガイドライン」を元に、当事者・ご家族・支援者向けにやさしく記述した「統合失調症薬物治療ガイドー患者さん・ご家族・支援者のためにー」を作成し、JSNPのホームページで公開いたしました。このことを、ガイド作成を中心的に進めJSNP広報委員長でもある橋本亮太先生がプレスリリースをされたところ、日本の3大新聞紙の全てを含む多くのマスメディアで報道されました。このガイドは、今夏に成書としても出版する予定です。社会的に関心の高い事業ですので、ぜひ引き続きご支援をよろしくお願い申し上げます。

不安症治療ガイドラインタスクフォース(井上猛委員長)では、不安症学会と連携し、不安症・強迫症治療ガイドライン合同作成委員会(委員長:井上猛先生、清水栄司先生)を設立し、1年半から2年後を目処にガイドラインを作成する予定です。

PPPsタスクフォース(山脇成人委員長)の活動も活発に行われており、前回お知らせした通りワーキンググループ(WG)1(須原哲也委員長)の脳イメージングバイオマーカー開発事業がPPPsタスクフォースからスピンアウトいたしました。また、WG2(菊地哲朗委員長)の患者層別化技術開発事業の一部も複数のグラント獲得に成功しており、部分的にスピンアウトしております。臨床試験データベース構築事業のWG3(森尾保徳委員長)でも準備を進めており、この事業への企業からの寄附が集まり始めています。ゲノム及び生体試料リソース活用事業のWG4(尾崎紀夫委員長)も体制づくりを進めております。

執行委員会(委員長:池田)では、月に一度スカイプか対面式で会議を開いております。厚生省からのスマートドラッグや乱用防止製剤に関するお問い合わせには、日本アルコール・アディクション医学会(理事長:齋藤利和先生)と連携して当学会の薬事委員会(委員長:渡邊衡一郎先生)と相談しながらご回答しております。また、精神神経学会からのサブスペシャルティに関するお問い合わせやヒアリングにも対応しており、専門医制度の構築にも貢献できるよう取り組んでおります。

TMSC委員会(中込和幸委員長)など、他の委員会やタスクフォースでも着々と活動が続けられております。今後もより良い学会運営とするため、ぜひご意見、ご提案を理事や該当の委員会委員長、事務局へご連絡いただければと思います。

CINPの役員選挙が行われ、JSNPからは新田淳美先生と橋本亮太先生がカウンセラーに、池田和隆がトレジャーに選出されました。2018年6月のウィーン大会で役員が一部入れ替わりますが、理事長を務められた山脇成人先生と副理事長を務められている齋藤利和先生の役員任期が終わり、カウンセラーを務めている池田和隆は残り2年の任期を辞退してトレジャーに就任いたします。理事長、副理事長と

して CINP の発展と神経精神薬理学領域におけるアジアや日本のプレゼンスの向上に大きく貢献されている山脇先生と齋藤先生に心より感謝申し上げます。

日本学術会議では、第 24 期の 3 年間で 2017 年 10 月より始まり、その後、各種の分科会が組織されました。JSNP が深く関係する分科会としては、脳とこころ分科会（委員長：山脇成人先生、幹事：池田和隆、委員：内富庸介先生、笠井清登先生、内匠透先生）、アディクション分科会（委員長：池田和隆、幹事：宮田久嗣先生、南雅文先生、委員：菊地哲朗先生、村井俊哉先生）、神経科学分科会（幹事：平井宏和先生、委員：大隅典子先生、岡本仁先生、池田和隆）などがあります（JSNP 会員のみ記載）。学術会議とも引き続き連携して当学会の活動を展開して参りたいと思います。

また、最後にお願ひです。ぜひ、Facebook での JSNP からの情報に対して、「いいね！」や「シェア」などをしていただけますようお願い申し上げます。私は Facebook 初心者ですが、少しずつ反応するようにはしております。ベテランの先生方はぜひ積極的に、初心者の先生方は少しずつでも反応していただけますよう、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

関連 URL を以下に記載いたします。

JSNP 入会手続きのウェブページの URL は以下です。

<https://feb.db-boss.com/asas/user/regist.asp?sid=641>

JSNP の Facebook ページの URL は以下です。

<https://www.facebook.com/%E6%97%A5%E6%9C%AC%E7%A5%9E%E7%B5%8C%E7%B2%BE%E7%A5%9E%E8%96%AC%E7%90%86%E5%AD%A6%E4%BC%9A-1622874974671852/?fref=ts>

では、どうぞ引き続きよろしくお願ひ申し上げます。

2018 年 4 月
一般社団法人 日本神経精神薬理学会
理事長 池田 和隆